
人醫心傳2021.872

文／劉蓁蓁

一次髓緣，激起愛的漣漪。疫情期間，來自臺中的捐贈者姚佳伶夫妻，與

在臺北開業的受贈者李捷宇分別用他們的力量邀請身旁的親朋好友一起為防

疫線上的醫護人員致上最誠摯的謝意與敬意，尤其在聽聞很多醫護人員訂購

便當被拒後，更是在第一時間跳出來，以自己擅長的廚藝製作蔬食便當，同

時邀請愛心民眾在網路上留下最想跟醫護人員說的話，逐一抄寫在小卡片上，

附在每一個餐盒上，把臺灣民眾對醫護人員支持的心意送到，也用最實質的

方式填飽醫護人員的肚子，讓他們在辛苦之餘也能補充營養顧好自己的健康。

「我可以為醫護人員做些什麼事？看到他們這麼辛苦，我好心疼！」五月

底一個午後，慈濟骨髓幹細胞中心接到來自臺中的捐贈者姚佳伶的來電，焦

急地表達她對醫護人員在防疫線上辛苦付出的不捨。

當時正是臺灣疫情擴散的時刻，焦慮與不安的情緒在全島蔓延，醫護人員

不僅投入第一線，冒著生命危險搶救病人，也站在防疫最前線篩檢進行防堵，

他們辛苦流汗，下班後卻還得忍受與家人分隔甚至鄰居不待見的害怕眼光。

新聞報導一位護理人員只能隔著遠距離在玻璃窗前跟自己孩子揮手落淚的畫

髓緣

挺醫護
髓緣蔬食
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面讓佳伶心疼不已，想到自己在捐贈造

血幹細胞的過程中了解醫護人員在生命

線上搶救病人的不容易，便決定用行動

來支持第一線上的防疫人員。

尤其在聽聞有餐飲店拒送醫院時，佳

伶更決定和丈夫張世昕一起用他們擅長

的日式料理做成便當，送到醫院以及警

消單位，為他們加油打氣。只是在他們

有這個想法時，慈濟醫療法人人文傳播

室高專曾慶方提醒，送到慈濟醫院的便

當一定要素食，於是開啟了這對年輕夫

妻首善蔬食送愛的溫馨行動。

首善蔬食行動

擅長日本料理的張世昕，為了這個承

諾的素便當，煩惱了好幾個晚上都睡不

好，甚至還夢到醫護人員說便當不好吃

而嚇醒！不過，當天上午在包便當的時

候，陣陣香味四溢，這才讓他的御閣手

作壽司團隊，信心大增。「抱著很感恩

的心在製作，然後做每道料理時，都是

充滿著感動。」他分享自己在製作蔬食

料理當下的心情，「看他們 (醫護 )真
的很辛苦，我們都幫不上什麼忙，就是

希望可以為他們做一點什麼。」

姚佳伶說，本來要送便當去醫院這件

事，有些親戚會質疑，會不會太危險了

啊？大家都害怕去醫院，他們夫妻主動

募集愛心便當，還要自己親自開車送去

醫院。佳伶也很擔心這樣做會不會不恰

當，會不會醫院根本不需要這些便當，

送便當去只是造成醫院困擾？但當佳伶

到臺中慈濟醫院，看到慈院同仁閃亮亮

的眼神，她知道自己是在做一件對的

事！真的能幫醫護團隊加油打氣，表達

民眾對醫護的感恩。

內心非常激動的她，一回到上車就

哭得淚流滿面，還沒緩過情緒就急著和

我們分享她內心的感動，她說自己想太

多，其實做就對了！

傳愛的價值

他們在召募愛心便當的同時，會請買

愛心便當的善心人，寫一些鼓勵或感恩

醫護人員的話在認購表單上，然後店家

與員工再用手寫的方式，把表單上的話

語，做成一張一張小卡片，附在每一個

便當上。

文／劉蓁蓁

張世昕為了做出好吃的素食日式便當，壓力大

到晚上都做惡夢，因此特別用心在食材的搭配，

希望讓辛苦的醫護人員不僅看了歡喜，吃了也

精神飽足。

挺醫護
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佳伶真心話

今天，我們將各位認購的愛心餐盒送到臺中慈濟醫院，
當餐盒交到社工人員手上時，她對我們說了一句
「感恩～真的非常謝謝你們」時 ...
抱歉～那一刻真的讓我們淚崩了
我無法用文字表達出這件事情在我們心裡有多麼的震撼和感動，但從他
們真摯的眼神傳達給我的力量是
「對的事情，做就對了」！
我們也曾面對一些人的質疑，在這個充滿危險的時機為何非要往危險去，
但在看見每位醫護人員都努力的用生命在守護病人的這個時刻，我們心
裡只有一個聲音：
「我可為他們做點什麼？」
什麼危險、病毒……通通暫時拋之腦後了！
我們真心要跟這些前線的醫護人員們說聲：
「謝謝你們，你們真的！真的！很偉大」
也要跟所有支持我們的善心人士們說聲：
「謝謝你們，我們大家正在做一件非常有意義跟溫暖的事情」
有你們真好我們一起為他們加油！這條路很長～我們一定要多給這些抗
疫英雄們一些心靈上的支持！相信我們心連心，一起努力守護臺灣
疫情一定很快會過去的

→→有什麼想對醫護人員說的話歡迎在下面留言←←
→→我們會寫在卡片上，幫你們轉達喔
#一人一句挺醫護
#臺灣加油
#以愛抗疫暖食相挺

為全天下每一個生命禱告、
祈禱與祝福！
天總會亮，愛會溫暖每個地方
愛一直都在、希望一直都在！



人醫心傳2021.875

姚佳伶事後分享，雖然這次疫情對

全臺灣，尤其是對餐飲業的衝擊及影響

非常的大，但是也因為這次的疫情，讓

他們感受到很多很多的愛。「像一開始

做這個愛心便當，一開始號召身邊的朋

友、客人大家一起去認購這個便當，到

七月底超過一千盒，我們也很感謝客人

跟愛心便當認購的活動，最讓我感動的

是員工弟弟妹妹一起來畫畫，一起寫小

卡，後來我發現在他們內心有很大的轉

變，因為一開始的時候，他們心裡會覺

得沒有很OK，大家覺得沒有什麼效益。
後來我們慢慢分享愛的回饋，再後來，

不用我們叮嚀，他們就自己拿小卡去寫

字、去畫畫，變得很積極，有很多很多

的愛又回饋到我們身上。他們有感受到

傳愛的價值。」

一念善動了起來，不知不覺影響著

這麼多人一起加入愛的行動，也因為付

出，佳伶和員工們也忘記了身在疫情當

中自己面臨的經濟危機，只想著趕快

做，趕快付出。做的過程中凝聚了大家

的心，付出的歡喜是最大的收穫。

每一個愛心餐盒上的手作小卡片，都是店裡員

工親手抄寫下來的。從一開始的不太情願到後

來自動自發，都是因為他們感受到愛的力量正

在透過他們的手傳遞出去。

臺中慈院隔離室外醫護人員領取便當時的驚喜：

每一個餐盒上都有一張手寫小卡片，這些都來

自愛心民眾最真誠的祝福。臺中慈濟醫院隔離

室外的醫護人員領取便當時覺得很驚喜。
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回顧髓緣　一路相挺

姚佳伶在二○一九年四月在花蓮慈濟

醫院捐贈造血幹細胞，當時怕痛的她，

為了救人，忍著內心對打針的懼怕，還

是堅定完成救人任務，只是愛哭的她，

卻從頭哭到尾，但這眼淚不是因為怕痛

而落下，而是因為更加體會血液疾病患

者治療的辛苦與可以救人的感動。

因為她的勇敢也感動了前來陪伴的好

友，在佳伶捐贈完隔天便前往慈濟骨髓

幹細胞中心建檔，而佳伶也因為參訪了

骨髓資料庫，更加了解慈濟當時在臺灣

成立第一個，至今也是唯一的骨髓資料

庫的因緣與過程艱辛，讓她更加覺得自

己是做對的事，不只她自己做，而且還

發心要更努力邀請親朋好友一起來建檔。

回到臺中後，佳伶立刻把感動化為行動，

不只跟著慈濟志工走入校園現身說法，

宣導造血幹細胞捐贈可以救人一命無損

己身，也帶著自己五位親友包括丈夫張

世昕一同前往驗血活動現場建檔。

二○二○年六月，東森電視胡瓜主持

的節目談一般民眾錯誤的醫療迷思，例

如「捐髓會不會半身不遂？」便邀請姚

佳伶以捐贈者的身分前往分享，節目錄

影現場也感動藝人王晴，在節目結束後

透過網路線上預約建檔。

同年七月十一日，臺中洲際棒球場

兄弟象隊主場邀請受贈者李亞倪、李捷

宇前往擔任開球佳賓，宣導造血幹細胞

二○二○年七月十一日姚佳伶參加臺中洲際棒

球場兄弟象隊和慈濟骨髓幹細胞中心合辦的驗

血建檔活動。攝影／李威德

二○二一年三月六日姚佳伶和夫婿張世昕在臺中自家的日式料理店舉辦企業建檔活動，邀請員工與親

朋好友到店裡，兩小時共三十三人完成建檔。攝影／簡明安
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捐贈，搶救血液疾病患者的建檔驗血活

動，佳伶也在記者會上以捐贈者分享自

己捐贈的經驗。

因為捐贈造血幹細胞，佳伶和慈濟結

了很深的情緣，在接觸過程中也看到血

液疾病患者在等待過程的辛苦與家人的

煎熬，她開始想要在自己的店裡舉辦驗

血建檔活動，讓她的員工與親友好友，

都可以一次聽她說清楚講明白，也可以

集中一起建檔，不用擔心因為假日要上

班工作而無法前往活動現場建檔的遺

憾。這個心願，二○二一年三月六日，

在自己位於北屯區的日式料理店實現，

當天是週六，正是客人最多的時候，他

們卻毅然決然告訴客人，下午場地要做

為造血幹細胞捐贈驗血建檔使用，請客

人配合在兩點前結束用餐。從下午兩點

開始到下午四點，短短兩小時，完成

三十三人建檔。

移植重生李捷宇　力挺醫護

「師姊，我想請問能不能貢獻我們

的飲料給醫護人員或者是前線的志工團

隊？臺北、雙北、臺中都可以，一百、

兩百杯以上都沒問題！」就在姚佳伶表

達想要送蔬食便當為醫護打氣的同時，

骨髓幹細胞中心也接到受贈者李捷宇詢

問，表達想要為醫護志工團隊做些什麼

的心願。疫情中的愛不斷升溫。

李捷宇，三十歲，臺中人，十八歲

罹患血癌，經造血幹細胞移植治療康復

後，在臺北開飲料店，他和姚佳伶在二

○二○年七月一起參加臺中洲際棒球場

的驗血活動而結緣，同時間看到醫護人

員站在防疫第一線上的努力同樣不捨也

想為他們加油打氣，帶動起他朋友，一

群年輕人集資購買飲料捐贈，還婉拒醫

院的感謝狀，捷宇說共同集資的人太多

了，一時也不知道該怎麼說好，不過就

是很誠心的一個心願，在臺灣面對疫情

這麼艱難的時刻，想要盡點力。

一次髓緣，激起了愛的漣漪，年輕的

捐受贈者，體會過付出與接受的感動與

需要，他們都在第一時間選擇站出來，

用他們的力量支持醫護人員，青年行善

的熱情也影響著身旁的朋友們，大家一

起把愛傳出去。

二○一○年骨髓幹細胞移植成功的受贈者李捷

宇分送自製飲料至臺北慈濟醫院與臺中慈濟醫

院為醫護及志工加油打氣。圖／臺北慈院提供

受贈者李捷宇（右）三月六日特別從臺北趕到

臺中參加姚佳伶在店內舉辦的企業建檔活動，

現身說法告訴大家他就是因為接受移植而重生。

攝影／簡明安


